
ДМИТРОВСК

Накануне учебного года практически все
образовательные учреждения района уком�
плектованы кадрами. Все школы отремонтиро�
ваны и готовы к приему детей. 1 сентября за
парты сядут 1669 учащихся, в том числе 134
первоклассника. К работе приступят 375 педа�
гогов. 

ДОЛГОЕ

В Знаменской основной школе заканчивает�
ся ремонт вестибюля. Классные комнаты отре�
монтированы силами родителей, готовы к экс�
плуатации котельная и пищеблок. Ремонт шко�
лы был проведен благодаря спонсорской по�
мощи родителей, а также средствам, выделен�
ным из районного бюджета. 

Всего в Знаменской школе обучается 30 че�
ловек. К работе приступят две выпускницы Ор�
ловского государственного университета —
молодые учительницы биологии, русского
языка и литературы. 

ЗМИЕВКА

На производственном совещании при главе
районной администрации обсуждались итоги
работы поселковой и сельских администраций
по сбору земельного налога и арендной платы
за землю.

По информации заместителя главы посел�
ковой администрации И.С. Ярового, договоры
на аренду заключены с шестью юридическими
и десятью физическими лицами. Годовая сум�
ма платежей за аренду земель, находящихся в
ведении поселковой администрации, должна
составить более 1 млн. рублей. Однако вызы�
вает тревогу тот факт, что не все предприятия
своевременно производят выплаты. Долги ря�
да предприятий района перевалили за 100 ты�
сяч рублей. 

О работе по сбору земельного налога и
арендной платы за землю рассказали главы
сельских администраций района.  

КОЛПНА

В деревне Моховое решилась проблема с
водопроводом. Долгое время жители обраща�
лись к местным властям с просьбой о помощи,
но только после вмешательства главы района
В.А. Громова вопрос был решен. С жителей
деревни собрали необходимые для ремонта
водопровода средства, райцентр выделил тех�
нику. Сейчас вода есть во всех колонках. 

КОРСАКОВО

На внеочередной сессии Корсаковского
сельского Совета народных депутатов выбира�
ли нового сельского главу. 

Самую большую в районе по численности
населения сельскую администрацию долгое
время возглавляла Т.Н. Терехова. Обращаясь к
депутатам, она попросила удовлетворить ее
просьбу и освободить от занимаемой должно�
сти. Глава Корсаковского района А.Н. Ерохин
поблагодарил Татьяну Николаевну за много�
летний добросовестный труд. 

По предложению районной администрации
исполняющим обязанности главы сельской ад�
министрации был избран В.Л. Петров, за кото�
рого проголосовали все депутаты. Виталий
Львович работал главным инженером в ПМК,
инженером�землеустроителем в Корсаков�
ском отделении "Орелгипрозем", руководил
газовым участком района. 

КРОМЫ

В Кромском районе состоялась традицион�
ная августовская конференция работников об�
разования, на которой обсуждалась готов�
ность учреждений образования к новому учеб�
ному году. Вел конференцию глава района 
В.И. Коротеев. В своем выступлении глава
особо подчеркнул, что в новом учебном году
необходимо уделить должное внимание под�
держке сельских училищ и лицеев, которые го�
товят кадры для промышленных и сельскохо�
зяйственных предприятий нашей области.

МЦЕНСК

На сегодняшний день более двух тысяч че�
ловек (около 30 процентов) федеральных
льготников города и района подали в Пенсион�
ный фонд заявления об отказе от получения
пакета социальных услуг. Подавляющее боль�
шинство отказавшихся от соцпакета составля�
ют городские жители. Основными причинами
отказа льготники называют недостаточный ас�
сортимент лекарственных средств и невоз�
можность получить лекарства из�за длинных
очередей в лечебных учреждениях и аптеках. 

Вместе с тем сегодня наметился и обрат�
ный процесс — многие "отказники", взвесив
все "за" и "против", забирают свои заявления
обратно.

ТРОСНА

Семь молодых специалистов — выпускни�
ков орловских вузов — пополнят в этом году
педагогические коллективы школ района. Во�
ронецкая, Каменецкая, Муравльская школы и
ЦДОДД "Багира" гостеприимно распахнут две�
ри и помогут сделать первые шаги молодым
учителям, которые выбрали для себя нелег�
кую, но благородную специальность наставни�
ка детских душ.   

ХОМУТОВО

По информации начальника отдела сель�
ского хозяйства и продовольствия админист�
рации района И.Ф. Бакурова, более 70 про�
центов зерновых в районе уже убрано, начат
обмолот гречихи. Наивысшая урожайность в
этом году получена в ОАО "Новодеревень�
ковсксельхозтехника", на Шатиловской СХОС.
В настоящее время в районе активно ведется
сев озимых, вспашка зяби.  

ХОТЫНЕЦ

На очередном оперативном совещании в
районной администрации был рассмотрен во�
прос подготовки жилья и объектов жизнеобе�
спечения к началу отопительного сезона. По
словам первого заместителя главы админист�
рации района Н.Ф. Фомина, в соответствии с
планом выполнен значительный объем работ
на квартальных котельных, объектах газо�, во�
до�, электроснабжения. Под особый контроль
взяты учреждения медицины, образования,
культуры. Однако остаются еще проблемы,
связанные прежде всего с недостатком фи�
нансирования. На их устранение у руководи�
телей района еще есть немного времени.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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За последние годы в нашем
районе много сделано в этом
направлении. За сравнительно
небольшой промежуток време�
ни введено в действие 360 км
газопровода, газифицировано
более 3 тысяч домов, квартир. В
настоящее время на природном
газе работают более 110 котель�
ных, обеспечивающих теплом
семь школ, райбольницу, поли�
клинику, два медпункта, пять
сельских домов культуры, а так�
же муниципальные жилые дома,
административные здания и
другие объекты соцкультбыта.
Кстати, сейчас завершаются ра�
боты по газификации района в
целом.

По просьбам жителей райо�
на и на их средства построен
храм Михаила Архангела. Не�
много ранее сдана в эксплуата�
цию Совхозская сельская сред�

няя школа, отвечающая всем
требованиям нынешнего дня.
Полным ходом ведется строи�
тельство Костинской сельской
школы современного типа.
Только за последнее время ка�
питально отремонтированы
райбольница, Луковская сред�
няя школа, Дубовицкий, При�
станционный сельские дома
культуры, газифицирован Алек�
сандровский СДК. Закуплен ав�
тобус для Костинской сельской
школы.

В ходе реализации програм�
мы строительства жилья на се�
ле "Славянские корни" в райо�
не уже построено 325 жилых
домов общей площадью 27,3
тыс. квадратных метров. Нема�
ло объектов еще находится в
стадии строительства. Кстати,
на недавно прошедшем в райо�
не семинаре по вопросам со�

циального развития всем его
участникам понравился посе�
лок на центральной усадьбе
СПК "Прогресс", построенный
по программе "Славянские
корни". Детский сад, школа

здесь располагаются в тенис�
том саду. Осмотрели они и ма�
газин "Горячий хлеб", совсем
недавно открытый по програм�
ме социального развития райо�
на (на снимке, на переднем

плане, глава районной админи�
страции П.В. Заложных). К сло�
ву, в районе не закрыт ни один
магазин, в том числе и на селе,
ремонтируются старые и стро�
ятся новые предприятия тор�
говли.

Большое внимание уделяет�
ся здравоохранению. На днях
после капитального ремонта от�
крылась райбольница, рекон�
струированная с использовани�
ем современных стройматериа�
лов.

Что касается системы обра�
зования, то на сегодняшний день
все школы готовы к новому учеб�
ному году. На их ремонт из рай�
онного бюджета были выделены
необходимые средства. Помогли
своим школам средствами и
стройматериалами и сельские
администрации, сельхозпред�
приятия. 

После вступления в действие
закона о монетизации льгот бо�
лее острыми стали вопросы жи�
лищно�коммунальной реформы.
В районе укреплена материаль�
но�техническая база жилищно�

коммунального хозяйства. При�
нимаются все меры для обеспе�
чения нормальной работы ото�
пительных систем в зимний пе�
риод. 

Однако есть еще много нере�
шенных вопросов, среди кото�
рых — перевод муниципального
жилья на индивидуальное по�
квартирное газовое отопление.
Уже завершена эта работа в трех
многоквартирных домах по пер.
Красноармейскому (48 квартир),
продолжаются работы в домах
по улицам Советской, Калинина
и Ленина.

Безусловно, в решении всех
этих вопросов определяющая
роль принадлежит финансовой
помощи областной администра�
ции, вниманию к развитию соци�
альной сферы лично губернато�
ра области Е.С. Строева, что вы�
соко ценит и поддерживает на�
селение Малоархангельского
района.

Геннадий ФЕДОРИЩЕВ.

Редактор малоархангельской

районной газеты "Звезда".

Район работает на перспективу
Создание условий для нормальной жизни людей,
обеспечение устойчивого социально%экономического
развития района — главная задача органов местной власти.
Исходя из этого строится вся их работа. Социальные
вопросы постоянно в центре внимания и на строгом
контроле райадминистрации.

Как известно, в ряд регионов России
уже проник птичий грипп, который привел
к гибели птиц в промышленных масшта�
бах. Г.К. Поляков согласился подробно
разъяснить читателям "ОП" ситуацию с
птичьим гриппом, а также поделиться
своим мнением о путях развития регио�
нального промышленного птицеводства:

— По моему мнению, в России склонны
преуменьшать опасность птичьего гриппа.
Эта беспечность характерна как для про�
мышленного птицеводства, так и для лич�
ных подсобных хозяйств. Надеяться на
авось сейчас недопустимо. Уже официаль�
но подтверждены случаи массовой гибели
птиц в ряде областей. В том числе и на пти�
цефабриках. Специалистам известны при�
рода и симптомы птичьего гриппа, однако
владельцам личных подсобных хозяйств
эта информация недоступна. Здесь и кро�
ется главная опасность. Ведь если про�
стейший птичий грипп, называемый кури�
ной чумой, проникнет на подворья (а это
вполне возможно при отсутствии должно�
го ветконтроля) и начнет мутировать, то он
легко поразит любую птицефабрику.

— Геннадий Карпович, расскажите
нашим читателям подробнее об
этой опасной болезни.
— До последнего времени грипп в

форме классической чумы птиц встречал�
ся редко. В России, например, он не
встречался с 1927 года. Однако в начале
1990�х годов эта форма гриппа распро�
странилась на американском континенте,
в Европе и даже в Австралии. Сейчас его
география расширяется. Штаммы (виды
вирусов) легко мутируют. Они хорошо
размножаются в эмбрионах кур. Возбуди�
тель устойчив во внешней среде, но легко
разрушается под действием дезинфици�
рующих веществ и ультрафиолета.

— Как передается птичий грипп?
— Заболевание гриппом регистрируют

среди всех домашних птиц, причем меж�
континентальный перенос вируса осу�
ществляют пернатые дикой фауны. Внутри
хозяйств вирус передается через обслужи�
вающий персонал, грызунов, кошек и
опять же дикую птицу. Способы передачи
инфекции — воздушно�капельный и через
прикосновение. А если учесть, что на обыч�
ном птичнике в среднем на килограмм жи�
вого веса птицы в час подается по пять ку�
бометров воздуха, нетрудно представить,
в каких объемах отработанный воздух вы�
брасывается в атмосферу с одного птич�
ника, насчитывающего, к примеру, 35 ты�
сяч голов птиц. О масштабах возможного
заражения судите сами. Правда, вирус не
передается от человека к человеку, да и от
птицы тоже заразится не каждый.

— Существуют ли вакцины против
птичьего гриппа и какие еще меры спо%
собны защитить от этой инфекции?
— От низкопатогенного гриппа птице�

фабрики защищены, птица прививается
не менее трех раз в год. От высокопато�
генного гриппа, к сожалению, еще нет
вакцины, поэтому так важно не допустить
его появления и мутации на личных по�
дворьях. Кстати, до сих пор еще не уста�
новлено, каким образом птичьим гриппом
заражаются люди, хотя в мире уже умер�
ло более пятидесяти человек, заболевших
этой болезнью. Обезопасить поголовье
можно, соблюдая строжайшие меры
предосторожности, и только всем вместе:
и работникам птицефабрик, и владельцам
личных подворий. Элементарные меры
защиты — это дезбарьеры, запреты на
внос и вынос с птицефабрик каких�либо
предметов, дополнительная обработка
птицы, дезинфекция воздуха. Самый ра�
дикальный и самый действенный способ
защититься от проникновения болезни на
территорию региона — это запретить

ввоз "чужого" мяса, яйца. Хочется обра�
тить особое внимание владельцев личных
подсобных хозяйств на следующее: если
у вас начался падеж птицы, обязательно
отправляйте павшую птицу в ветлабора�
торию для проведения соответствующих
анализов. Проверьте и поголовье на на�
пряженность иммунитета. Конечно, иде�
альным вариантом полного изучения си�
туации с птичьим гриппом в регионе было
бы введение бесплатных анализов птицы.

— Что в повадках птиц должно в пер%
вую очередь насторожить владель%
цев личных подсобных хозяйств?
— Изменение цвета гребешка (он мо�

жет стать багровым), вялость, диарея.
Зачастую птица гибнет без видимых при�
чин. От гриппа может погибнуть от 10 до
100 процентов поголовья — это зависит
от иммунитета птицы. Однако наиболее
опасный источник инфекции — перебо�
левшая птица, которая является носите�
лем инфекции около двух месяцев. Вирус
сохраняется в организме даже в присут�
ствии антител и при стрессовых состоя�
ниях (отравлении, голодании, охлажде�
нии) может легко активизироваться. В
очагах инфекции в целях профилактики
птица должна быть подвергнута массово�
му уничтожению.

— В связи с распространением пти%
чьего гриппа не исключено падение
спроса на куриные яйца и мясо…
— Преувеличивать опасность не стоит,

но и позаботиться о собственном здоро�
вье тоже следует. В нашей области на се�
годняшний день насчитывается более пя�
ти миллионов птицы, и, к счастью, случа�
ев птичьего гриппа не зафиксировано. Но
так как на прилавки выбрасывается нема�
ло и завозной продукции, потребителям
необходимо требовать у продавцов сер�
тификаты качества продукции, ветери�
нарные свидетельства, спрашивать, отку�
да она привезена, о дате ее выпуска. Не
следует покупать яйца, на упаковке кото�
рых значится: "сырыми не употреблять".
Это означает, что яйцо наверняка с про�
сроченным сроком годности. Мы никогда
не наносим подобных маркировок. Яйца,
произведенные на нашем предприятии,
можно пить сырыми. Наши ветврачи при�
нимают все меры, чтобы обезопасить по�
головье от болезней: проверяют корм на
токсичность, прививают птицу от болез�
ней, следят за качеством и абсолютной
безопасностью для здоровья готовой
продукции. Анализы нашей ветлаборато�
рии проходят подтверждение еще в не�
скольких лабораториях, в том числе и в
межобластной. 

Неразумно отказываться от ценнейшей
по своим питательным качествам продук�
ции. Тем более что с каждым годом ее ас�
сортимент расширяется: нынче на рынке
представлены яйца деревенские, йодиро�
ванные, селеновые, регулирующие обмен
веществ на клеточном уровне (это вели�
колепный антиоксидант, представляющий
особую ценность для детского питания). А
разве сравнится мясо орловских кур с
американскими окорочками, поступаю�
щими к нам в страну из стратегических
запасов войск США после пятилетнего
срока хранения?

Мы не можем себе позволить того, что
происходит в других странах при эпиде�
мии птичьего гриппа: погибают и уничто�
жаются миллионы голов птицы, ущерб,
наносимый экономике США, Италии, Ни�
дерландов, а также Китая, Кореи, Японии,
составляет многие миллионы долларов. Я
еще раз хочу подчеркнуть, что наше пти�
цеводство необходимо сохранить во что
бы то ни стало, а поэтому следует соблю�
дать все меры предосторожности в отно�
шении птичьего гриппа.

Беседовала Наталья ЗАРУБИНА.

Птичий грипп: 
мифы и реальность

На территорию Орловской птицефабрики посторонним вход строго
воспрещен. Даже колеса машин, подъезжающих к административному
зданию предприятия, обрабатываются специальным дезраствором. Такие
меры предосторожности актуальны здесь уже несколько десятилетий.
Благодаря им не было ни одного случая заболевания поголовья
сальмонеллезом и другими птичьими болезнями, опасными и для
потребителей куриной продукции. Однако нынче по указанию председателя
совета директоров ЗАО "Птицефабрика Орловская", члена международной
ассоциации птицеводов Г.К. Полякова ветеринарные врачи предприятия
принимают дополнительные меры безопасности.

Эти публикации  на днях
стали поводом для серьез�
ного разговора на заседа�
нии комитета по строитель�
ству, архитектуре и земле�
пользованию Орловского
горсовета. 

Зам. мэра г. Орла Е.А. Жег�
лов проинформировал де�
путатов о подготовке про�
граммы строительства в
Орле подземных и надзем�
ных многоэтажных гаражей,
современных парковок и
стоянок.  В ближайшее вре�
мя, по его словам, управле�
ние архитектуры подгото�
вит постановление, соглас�
но которому при выдаче
технических заданий на за�
стройку новых кварталов

будет сразу предусматри�
ваться строительство под�
земных, надземных много�
этажных гаражей.  Опыт
строительства подземных
гаражей в областном цент�
ре уже есть: в доме на 
ул. 7�го Ноября, построен�
ном УКСом г. Орла. Сейчас
находится на экспертизе
проект строительства мно�
гоэтажного гаража в 909�м
квартале г. Орла. Уже выде�
лена площадка под за�
стройку. А в конце этой не�
дели  специалисты по стро�
ительству из городской ад�
министрации поедут в Бел�
город знакомиться с опы�
том строительства подзем�
ных гаражей. 

Но что же делать во дво�
рах уже построенных до�
мов?  Е.А. Жеглов сказал,
что при ремонте и благоус�
тройстве дворов, внутри�
дворовых площадок там,
где это возможно, необхо�
димо предусматривать
увеличение  мест для пар�
ковки автомобилей. В Мос�
кве  появилось несколько
зданий для многоэтажной
парковки, когда машину
поднимают на лифте к мес�
ту ее  стоянки. Но для Орла
это пока только перспекти�
ва. Жеглов предложил ва�
риант — можно во дворах,
где это получается, сделать
навесы для парковки: эта
мера позволит хотя бы раз�

делить территорию, чтобы
машины не парковали пря�
мо под окнами . 

Что касается существую�
щих  боксовых гаражей, то
есть  распоряжение мэра о
том, чтобы максимально со�
кратить их строительство. Се�
годня, как отметил Е.А. Жег�
лов, "на комиссии уже не
выделяются места под
строительство отдельных
гаражей". В гаражных коо�
перативах застройка прак�
тически завершается. "Од�
нако тем, что мы на сегод�
няшний день не выделяем
места под застройку одно�
этажных боксовых гаражей,
мы как бы проблему пря�
чем", — считает Евгений
Александрович.

Безусловно, вопрос этот
сложный. Не случайно в
"Орловскую правду" про�
должают поступать письма
от читателей, недовольных
тем, что прямо под их ок�
нами постоянно фырчит
чья�то машина. В каждом
конкретном случае, пообе�
щал Е.А. Жеглов, будет по�
дробно рассматриваться
ситуация и приниматься
решение. Может быть,
владельца автомобиля не�
обходимо обязать сделать
что�то полезное для обуст�
ройства двора? Однако
это тоже не решение проб�
лемы.

Программа строитель�
ства подземных и надзем�
ных многоэтажных гаражей
в Орле должна быть готова
через месяц. На заседании
комитета по строительст�
ву, архитектуре и земле�
пользованию Орловского
горсовета депутаты поста�
новили на ноябрьском сво�
ем заседании  уже подроб�
но ее рассмотреть. 

Л. ОРЛОВА.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Дом для машины
С каждым днем на дорогах Орла появляется все больше автомобилей. И не
нужно быть провидцем, чтобы сделать вывод о том,  что  армия автовладельцев
будет  только увеличиваться. В этой связи во весь рост встает проблема
строительства многоэтажных гаражей, автостоянок, не мешающих другим
жителям города.   В статьях, опубликованных в нашей газете — "Нас атакует
"железная конница" и "Автомобили буквально все заполонили" (автор 
Н. Солопенко) — внимание городских властей привлекалось к давно назревшей
проблеме незаконных автостоянок, "замусоривания" автомобилями орловских
дворов.

В редакцию пришло два ответа. В
первом, подписанном заместителем
губернатора области Е.Н. Вельков�
ским, сообщалось, что "20 июня т.г.
состоялось заседание межведом�
ственной комиссии по подготовке жи�
лищно�коммунального комплекса и
объектов энергетики к работе в зим�
них условиях, на котором заслушивал�
ся вопрос о подготовке Свердловско�
го района к осенне�зимнему периоду
2005 — 2006 гг. На заседании было
принято решение о погашении муни�
ципальным предприятием ЖКХ и бюд�
жетозависимыми потребителями за�
долженности за топливно�энергети�
ческие ресурсы в полном объеме в
срок до 1 сентября т.г.".

Автор второго письма — глава ад�
министрации Свердловского района
Н.В. Азаров. "Корреспонденция "Зми�
ёвский рубильник раздора", — сооб�
щил он, — обсуждена в администра�
ции района. Отношение к публикации
неоднозначное. У многих создалось
впечатление, что статья носит тенден�
циозный характер. Неприятно удиви�
ло, что журналист отошел от сущест�
вовавшей ранее хорошей практики

выслушать противоположную сторону
конфликта... В статье отражено толь�
ко мнение "бедных" энергетиков, ко�
торые, пользуясь своим монопольным
положением, устанавливают запре�
дельные тарифы на электроэнергию,
шантажируют и держат за горло не
только район, но и всю страну.

При этом никто не оспаривает кон�
статируемой автором и  очевидной
всем "серьезности рыночных преобра�
зований в нашем государстве" и того,
что за каждый товар надо платить. К со�
жалению, из�за несовершенства и не�
стабильности бюджетной и финансо�
вой политики в стране платить вовремя
за электроэнергию не всегда удается.
Приходится выбирать между своевре�
менной выплатой заработной платы
учителям, врачам, работникам культу�
ры и оплатой по тарифам. Так, напри�
мер, в 2004 году благодаря успешному
развитию экономики в бюджет района
поступило собственных доходов 60745
тыс. рублей, при этом уровень самофи�
нансирования района достиг 62 про�
центов. Появилось больше возможнос�
тей для финансирования социальной
сферы. Однако в 2005 году в связи с но�

вым положением Налогового кодекса
РФ налоги на прибыль и на имущество
вместо районного стали поступать
только в областной и федеральный
бюджеты. Из�за этого годовые потери
районного бюджета составят около 32
млн. рублей. Только за пять месяцев те�
кущего года при том же уровне хозяй�
ствования потери бюджета превысили
20 млн. рублей. 

Кроме того, увеличились расход�
ные полномочия районного бюджета,
куда были отнесены "скорая помощь",
социально значимые службы и другие.
В этих условиях не всегда имеется
возможность своевременно платить
за потребляемую электроэнергию...

В настоящее время задолженность
МУРЭП энергетикам значительно со�
кращена". 

Да, изменения в Налоговом кодек�
се больно ударили по бюджетам му�
ниципальных образований. Но почему
в должниках ходят только Новосиль�
ский, Сосковский да вот примкнувший
к ним Свердловский районы? Осталь�
ные платят. Напрягаются, но ведут с
энергетиками честный расчет. Как, су�
дя по всему, могут и свердловские му�
рэповцы, значительно сократившие
задолженность. 

Николай СОЛОПЕНКО.

НАМ ОТВЕЧАЮТ

«Змиёвский рубильник раздора»
В публикации под таким названием ("Орловская правда" от 26 мая с.г.)
затрагивался самый болезненный аспект отношений между
поставщиками электроэнергии и её потребителями — неплатежи. 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
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В ОРЛЕ 
ВСЕРОССИЙСКАЯ СПАРТАКИАДА 

В ОРЛЕ 
Как сообщили из областного управления

по делам молодёжи и физической культуре,
12 сентября в Орле в легкоатлетическом ма�
неже по улице Матросова, 8 стартует третья
Всероссийская спартакиада воспитанников
детских домов и школ�интернатов "Малые иг�
ры доброй воли". Она проводится под эгидой
Федерального агентства по физической куль�
туре и спорту.

Ожидается, что в соревнованиях примут
участие команды из Москвы, Санкт�Петер�
бурга, Липецка, Рязани, Брянска и других ре�
гионов. Орёл будет представлен воспитанни�
ками Некрасовской школы�интерната. 

Ребятам предстоит определить сильней�
шего в мини�футболе, настольном теннисе,
баскетболе и дартсе. Также в программе
спартакиады — лёгкая атлетика и первенство
по шахматам. 

ПРОЕЗДНЫЕ ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ
По информации пресс�службы городской

администрации, для пенсионеров, имеющих
трудовую пенсию по старости и не получаю�
щих единой денежной выплаты из средств
федерального и областного бюджетов, выда�
ча проездных билетов на бесплатный проезд
в городском пассажирском транспорте (авто�
бус, трамвай, троллейбус) будет проводиться
29, 30, 31 августа, 1, 2, 5, 6 сентября с 9.00 до
19.00.

В Заводском районе — по улице Планер�
ной, 35 (в здании районного центра социаль�
ной помощи семье и детям); в Железнодо�
рожном — в здании администрации района
(Трамвайный переулок, 1); в Северном — по
Московскому шоссе, 137 (здание админист�
рации) и в Советском — также в здании ад�
министрации, расположенном по адресу:
улица Октябрьская, 30.

КАК ПОМОЧЬ ДЕТЯМ4СИРОТАМ?
Более 230 детей в возрасте от двух до се�

ми лет обучается сейчас в группах социаль�
но�педагогической поддержки в десяти до�
школьных учреждениях Орла. Об этом сооб�
щили в городском управлении образования.
Такие группы для социальной и психолого�
педагогической поддержки детей впервые
были созданы в 1997 году. Сейчас сюда за�
числяются дети�сироты, дети из малообеспе�
ченных, многодетных и неполных семей. 

Главная задача работников дошкольных уч�
реждений (воспитателей, социальных педа�
гогов, психологов, учителей�логопедов) —
окружить детишек вниманием и заботой, най�
ти оптимальные пути и возможности их ско�
рейшей реабилитации.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
ИЗМЕНЕНО НАЗВАНИЕ ОСТАНОВКИ
Согласно распоряжению администрации

города Орла с 25 августа изменено название
трамвайной остановки "Универмаг", располо�
женной по улице Пушкина, на "Железнодо�
рожный техникум". Об этом сообщила пресс�
служба орловской мэрии. Расположение ос�
тановки при этом не изменилось.

РЕМОНТ ПУТИ
В связи с  ремонтом трамвайного пути на

разворотном кольце у железнодорожного
вокзала движение трамваев маршрутов № 1
и № 2 от вокзала до улицы Пушкина и № 4 от
вокзала до школы № 35 будет закрыто до 
29 августа до 6.00. 

Трамваи будут ходить от завода "Химтекс�
тильмаш" до кольца на улице Пушкина. На пе�
риод проведения работ перекроют движение
автотранспорта по улице Привокзальной (на
участке от разворотного кольца до дома № 1)
и по улице Старопривокзальной (на участке
от улицы Привокзальной до дома отдыха ло�
комотивных бригад). 

КОНФЕРЕНЦИЯ ПЕДРАБОТНИКОВ
Вчера в администрации района состоя�

лась традиционная августовская конферен�
ция педагогических работников, посвящён�
ная началу нового учебного года. С докладом
о задачах на новый, 2005 — 2006 учебный год
выступил начальник районного отдела обра�
зования Г.Е. Мацкевич. В обсуждении докла�
да приняли участие директора, завучи и пе�
дагоги учебных заведений района. Они вы�
сказали свои соображения по поводу воз�
можной модернизации системы образования
в школах.

На конференции были также вручены гра�
моты районного, городского и областного уп�
равлений образования и грамоты городского
Совета народных депутатов и профсоюза ра�
ботников образования. Цветы и денежные
премии получили ветераны педагогического
труда района.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
СОВЕЩАНИЕ В ШКОЛЕ ИСКУССТВ
29 августа в 14.00 на базе Орловской го�

родской школы искусств имени Д.М. Каба�
левского (Полярная, 11) состоится пленарное
заседание областного совещания руководи�
телей и преподавателей образовательных уч�
реждений сферы культуры Орла и области.

Ожидается, что в совещании примет учас�
тие представитель Федерального агентства
по культуре и кинематографии РФ И.М. Бага�
ева. 

Будут рассмотрены вопросы развития ху�
дожественного образования.

Информагентство

"Орловской правды".

Аналогичная работа проводится террито�
риальным управлением Роспотребнад�
зора по Орловской области. В ходе ме�

роприятий по контролю за реализацией игру�
шек и детских игр в 2005 году установлены
факты реализации данного вида продукции
без документов, с нарушением санитарных
норм. По словам специалистов отдела защи�
ты прав потребителей управления, некачест�
венными игрушками торгуют чаще всего на
рынках, в мелкорозничной сети. Но и в мага�
зины далеко не всегда поступает сертифици�
рованный, а значит, небезопасный товар. До�
статочно сказать, что из 2665 игрушек, прове�
ренных в области за последнее время, забра�
ковано и снято с продажи больше тысячи — на
сумму 96 тысяч рублей. 

Среди их производителей первенствовал
Китай, правда, "соперничая" с Тайванем. При�
чем спектр нарушений, обнаруженных при
проверках, настолько разнообразен, что ос�
тается только удивляться, как с подобными
"несоответствиями" предназначенный для
детей(!) товар доходит до прилавка. Взять, к
примеру, игрушки из пластизола. Результаты
лабораторных испытаний показали неустой�
чивость красителей к любому мало�мальски
влажному воздействию, а ведь для любого
малыша естественно желание попробовать
игрушку "на вкус". Кроме того, концентрация
фенола в ряде случаев превышала допусти�
мое значение в 17 — 40 раз(!). А если присо�
вокупить сюда "превышающие" звук и запах,
то игрушка превращается в монстра, способ�
ного погубить ребенка.

Как правило, некачественные и откровенно
вредные игрушки реализуются без докумен�

тов, подтверждающих их безопасность для
жизни и здоровья потребителей, не имеют со�
провождающей информации об изготовите�
ле, сроке годности, материалах, используе�
мых при производстве и т.д.

Недавняя проверка магазина "Каприз"
торгово�закупочного объединения "По�
кровчанка" выявила, что под одной кры�

шей здесь уживались безобидные, добрые,
мягкие "собачка Джерик", "еж Веня" произ�
водства фирмы "Ростовская игрушка", их бе�
лорусские подружки утки�пирамидки и со�
мнительного качества импортные забавы.
Так, каждая ростовская игрушка сопровожда�
ется ярлычком с указанием технических дан�
ных, юридического адреса производителя,
даты изготовления, отметки ОТК, а также не�
обходимых условных обозначений, в том чис�
ле запрещающих пользоваться мягкой игруш�
кой малышам до трех лет и предупреждающих
о пожароопасности. Соответствовала требо�
ваниям и маркировка конструктора из пласт�
массы "Кроха" ООО "Бауер" (г. Москва). Кро�
ме всего был указан и срок годности — до
2010 года.

— Ростов нам поставляет игрушки напря�
мую, — рассказывает заведующая магази�
ном Т. Дудкина. — Часть получаем с орлов�
ского склада "Весна". Работаем и с воронеж�
скими посредниками, которые сами привозят
нам товар, но в основном китайского произ�
водства.

На прилавках "Каприза" игрушек с марки�
ровкой на русском языке "Сделано в Китае" до�
статочно. Некоторые, на первый взгляд, даже
внушают доверие, как, например, кукла "Мy

lovely Baby" в пластиковой сумочке. На ярлыке
содержатся данные: по материалу — пласт�
масса, сроку годности — 1 год. И даже предуп�
реждающая надпись: "Упаковка для игр не
предназначена". А вот дата рождения Baby не�
известна. Так от чего вести отсчет срока годно�
сти? Может, кукла в магазины уже просрочен�

ная попала? И подобных небрежностей со сто�
роны продавца�посредника — воронежского
ООО "Компания "Гамма" — выявилось доста�
точно. К примеру, часто встречающаяся на упа�
ковках "нашлепка": "Предназначено для детей
трех лет" оказалась даже… на погремушке�
подвеске для младенческой коляски… Зато да�
та изготовления опять осталась в тайне.

Но подчас поставщик не утруждает себя
даже маркировкой на русском языке.
Например, все, что можно было узнать

о кукле "Fashion Doll", так это то, что она сде�
лана в Китае. Бросался в глаза знак обозначе�
ния экологически чистой продукции на упа�
ковке. Однако осталось непонятно, что имен�
но сделано из экологически чистого материа�
ла: кукла или только упаковка? Аналогичное
обозначение оказалось и на коробке из�под
игрушечной гитары. Зато из какого материала
сделан инструмент — неизвестно. На марки�
ровке кораблика фирмы "Nina" с трудом уда�
лось разобрать, что игрушка сделана в Поль�
ше. Какая�либо информация на русском язы�
ке отсутствовала. Обращала на себя внима�
ние наклейка на упаковке: "Ostrzezenie!". Судя
по предостерегающему смыслу и восклица�
тельному знаку, надпись о чем�то предупреж�
дала. Но из текста на польском так и не уда�
лось выяснить, чего же стоит опасаться ре�
бенку, взявшему в руки этот кораблик.

Действующие правила продажи отдель�
ных видов товаров возлагают на продавца
обязанность "своевременно в наглядной и
доступной форме довести до сведения по�
купателя необходимую и достоверную ин�
формацию о товарах и их изготовителях,
обеспечивающую возможность правильного
выбора товаров". Но незнание в большин�
стве случаев гражданами своих потреби�
тельских прав развязывает руки оборотис�
тым "коммивояжерам", предлагающим  до�
верчивым покупателям зачастую небезопас�
ный товар. 

Судя по итогам проверок, отдельные по�
ставщики, посредники�снабженцы, не
говоря уже о производителях детских

игр и игрушек, далеки от озабоченности здо�
ровьем самой незащищенной категории по�
требителей своей продукции — детей. Не мо�
гут не тревожить результаты исследований,
проведенных в области: из 25 недавних отбо�
ров проб игрушек не соответствовали требо�
ваниям по физико�химическим и органолеп�
тическим показателям 36%. Но это, признают
специалисты Роспотребнадзора, лишь незна�
чительная часть того, что ежедневно предла�
гает торговля.

К каждому лотку и прилавку контролера не
приставишь, поэтому люди сами должны быть
внимательны и настойчивы; не стесняться
требовать от продавцов выполнения закона о
защите прав потребителей. Тогда игрушки со�
мнительного происхождения и качества не
окажутся в руках наших детей.

Галина ПЕТРОВА.

Чудо"юдо… кукла Барби

В 2004 году по России из проверенных 758 тысяч штук детских игрушек 67% изъято
из оборота "в связи с превышением допустимых значений токсичности по
содержанию формальдегида, фенола и т.д., а также  уровня звука, издаваемого
игрушками". Причем 71,3% от общего количества откровенно вредных игрушек
приходится на импортную продукцию. Таковы результаты проверки, проведенной
Федеральной службой по надзору в сфере защиты прав потребителей и
благополучия человека.

Откуда он только взялся, не
мог выходные переждать! Еще
в обед звонила из деревни ма�
ма. Сено подсохло. Не сегод�
ня�завтра убирать. А тут как по
закону подлости дождь. Те�
перь опять начинай сначала:
суши, вороши, раскидывай.
Поле не близко, да и горючее
нынче на вес золота. А зимой
на одном сенаже стадо  не
продержишь. Только дождю,
похоже, нет дела до людских
хлопот.

Весь следующий день в по�
ле выбраться было нельзя.
Просохло только к вечеру. Но
тучи как заговоренные ходили
кругами. Зайдут с запада, по�
брызгают, напугают своей
чернотой и уйдут. Только ды�
хание переведешь, а они с во�
стока заворачивают. Словно
терпенье крестьянское изме�
ряют.

Посмотреть сено, а заодно
и  грибов мы поехали вместе
с отцом.

— Рожь вам сейчас покажу
свою, — хвалился он по доро�
ге.

Снова пошел дождь, и как�
то попритихли разговоры. На
лице папы появилась уста�
лость.

Еще издали прямо на ржа�
ном поле мы заметили легко�
вушку. Она буксовала. Маши�
на сдавала назад, развора�
чивалась и вновь увязала в
мякоти земли. Но колеса
вгрызались не в поле, пере�
мешивая с грязью рожь, а
скорее — в душу, ездили по
нервам. 

Отец молча надавил на

газ. То были грибники.
Сколько таких случаев уже за
плечами фермера. Он почти
привык, почти решил не об�
ращать внимания, ведь по
опыту знал, что это борьба с
ветряными мельницами. Но
в который раз не выдержал,
не смог спокойно смотреть.
Резко затормозил у кромки
поля, где отчетливо видне�
лись следы шин, и быстро
пошел на звук ревевшего
мотора.

Вскоре двигатель замер,
зато подняли крик бабы. Пе�
ребранка длилась недолго.

— Разобрались? — робко
поинтересовалась я, когда
отец сел за руль.

— Дуракам разве объяс�
нишь? Я им: "Другой дороги
не нашли?". А они на это:
"Откуда мы знали, что здесь
грибов нет?". Вытащил клю�
чи, велел с милицией прихо�

дить. Потом отдал — все рав�
но ничего не поняли, а ру�
гаться — не ругался. Там де�
ти. На отца при них — нельзя.
Он должен быть автори�
тетом.

В том�то и
дело, что
должен. Пле�
вать на хлеб,
чужой труд,
мы, детки, за
г р и б а м и
едем. Выхо�
дит, это мож�
но. Такое на�
г л я д н о е
"можно" в де�
сятки раз
с и л ь н е е
книжных, про�
писных истин
"нельзя". А
потом удив�
ляемся и ру�
ками разво�

дим: почему наши дети гру�
бые и черствые? Просто учи�
теля у них такие.

В низу сенокосного поля те�
чет ручей. За ним заброшен�
ные сады Жуковки, чуть выше
— Красновки, Калиновки. Де�
ревень давно уже нет, но доро�
га к ним не зарастает. Места
очень красивые: ягодные,
грибные. Пока искали грибы,
неприятный осадок от кон�
фликта растаял. Природа, она
успокаивает, лечит.

А яблоки какие здесь! Од�
но загляденье! Огромные,
ароматные, красные, желтые,
с зеленцой... Вот только вкус�
ные ли — сказать не могу.
Они еще созреть не успеют, а
яблони уж все отрясут. Самые
красивые яблоки забирают, а
большинство гнить остается.
Каждое лето сюда едут ко�
лонны машин. Мешками уво�
зят эту неспелую, кислую

красоту на рынок. Там глав�
ное, чтобы товар глаз радо�
вал. Можно еще тонны две�
три на пищекомбинат сдать.
Сюда пойдет даже гниль. А
потому загоняют в сады гру�
зовики, лезут напролом, ста�
раясь подогнать кузов под
низкую крону. Это чтобы не
собирать с земли яблоки, не
утруждать себя лишней рабо�
той. Со сливой гораздо хуже
поступают. Зачем тянуться к
макушке, если можно сло�
мать и обобрать?

На сады после недельного
такого нашествия смотреть
больно. Еще и не осень вроде,
а они голые стоят, ободран�
ные, заезженные колесами.

Неужели по�другому нель�
зя? Или нелюди мы? Откуда в
нас это варварство?

"Не моё" — понятие, кото�
рое многое объясняет. Не моё
поле. Не мой сад. Загаженные
подъезды, изрисованные лиф�
ты, порезанные кресла в авто�
бусах — это ведь тоже из се�
рии "не моё". Плюс неискоре�
нимое желание напакостить
исподтишка кому�нибудь, же�
лательно соседу. Как там у нас
говорится — не жаль, что своя
свинья сдохла, обидно, что со�
седская жива. Не потому ли так
любят широко отпраздновать
так называемый день солн�
цекараула? Как не поджечь
стог, не подложить на дорогу
чучело, не загнать на огороды
скот или не бросить в пшенич�
ное поле железку, чтобы во
время уборочной встал ком�
байн? И выгоды личной ника�
кой, а подлой душонке ра�
дость...

— Ты домой�то собираешь�
ся? — окликнул папа.

Вот такая в этом году
поездка за грибами вышла.

Ольга ЧАНОВА.

НАБОЛЕЛО!

О сене, хлебе, садах и культуре
Ветер рванул окно, прокатился по кабинету, сорвав со
стола листы и газеты. На ходу ловя бумажные парашюты,
я кинулась к окну. В лицо пахнуло холодным дыханием
дождя. Щелкнули шпингалеты, и вдруг стало темно и
тихо. Крупные капли забарабанили по стеклу, заплясали
чечетку на карнизах. Минута%две, и хлынул ливень. 

3а сухими строчками анкеты уга�
дываются трудное детство в Белго�
родской области, тревожная юность,
совпавшая с началом Великой Оте�
чественной войны, ускоренная учеба
в Львовском военном училище, эва�
куированном в Киров, жгучее жела�
ние ринуться в бой с врагом — ведь
комсомол и школа учили его поколе�
ние быть на передовой.

В одном из сражений в Подмоско�
вье Иван Петрович был ранен в левое
плечо. Долгим было лечение в  Ново�
сибирске. До мая 1946 года служил в
рядах Советской Армии.

После демобилизации работал в
школе Ливенского района. В нача�
ле 1950�х годов вместе с женой Су�
санной Александровной, учителем
биологии, был переведен на долж�
ность директора Знаменской семи�
летней школы Орловского района.
Школа тогда размещалась в ветхом
деревянном домике дореволюци�
онной постройки, чудом уцелев�
шем в огне войны. Помещений для
всех классов не хватало, поэтому
учащихся приходилось размещать
в частных домах на соседних ули�
цах. Нужно было дополнительное
здание. Строил его Иван Петрович
в 1957 году (теперь это здание Зна�
менской школы�интерната). А два
года спустя в кратчайшие сроки
была построена новая  семилетняя
школа.

Росло количество учащихся, рос�
ла и школа. При всех трудностях рос
и профессионализм Ивана Петрови�
ча  — он окончил заочно историчес�
кий факультет Курского пединститу�
та. Год от года совершенствовалось
его педагогическое мастерство,
умение общаться с коллегами, уче�
никами и их родителями. Красивый,
подтянутый, строгий внешне, он был
необыкновенно добр, справедлив,

корректен, внимателен. Все, кто с
ним был так или иначе связан, до сих
пор вспоминают Ивана Петровича с
теплотой, благодарностью и любо�
вью.

И.П. Хайминов осознавал, что
школа является неотъемлемой час�
тью поселка. Поэтому педагоги и
школьники под его руководством
принимали активное участие в бла�
гоустройстве территории, заклады�
вали сады, сажали лесозащитные
полосы, аллеи, помогали совхозу,
проводили концерты. Иван Петрович
умел увлечь людей, зажечь искру
творчества, повести за собой. Школа
за эти годы стала десятилеткой.

Бурное экономическое развитие
поселка Знаменка в 1970�е годы
привело к стремительному росту на�
селения, потребовалось строитель�
ство новой школы с кабинетной сис�
темой, современным оборудовани�
ем, кинозалом, спортзалом, про�
сторной столовой. И опять пригоди�
лись опыт и талант Ивана Петровича.
Эта школа и сейчас продолжает хо�
рошие, добрые традиции, заложен�
ные им. А несут их в жизнь уже его
ученики, сами ставшие учителями.

Иван Петрович давно на пенсии.
Он инвалид I группы, и потому без
лекарств и уколов не обходится. Он
прикован к постели, а вот память у
него преотличная, он живо вспоми�
нает свою юность, боевые эпизоды
военных лет, мысленно перебирает
награды, полученные за защиту
отечества и труд в мирные годы на
ниве просвещения. Отличник на�
родного просвещения, привыкший
жить "по совести", жизнелюбивый
— он пример служения Родине, де�
лу, школе.

Л. ЛЯХОВА.

Учитель истории.

ДОРОГИ УЧИТЕЛЬСКИЕ
Жизненный путь Ивана Петровича Хайминова похож на многие другие,
но по%своему самобытен. Прошедший войну в составе стрелковой
дивизии Западного фронта, отмеченный наградами, получивший в
августе 1942 года тяжелое ранение, он своей судьбой повторил
судьбу страны.

Его девиз: 
«Жить по совести»

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ООО «Евро-Финанс»

ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный,

ячмень пивоваренный,
пшеницу 3—5-го классов,

рожь группы А, Б.
Адрес: г. Орел, Кромской проезд, д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.
Тел.: 8 (0862) 70-04-95, 70-11-35, 72-08-82. Тел. 8 (245) 2-21-13.

ПРЕДЛАГАЕТ 
АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров 
на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

ИздательствоИздательство «Орловская«Орловская правда»правда» изготовитизготовит:

Тел./факс:(0862) 763364ел./факс:(0862) 763364Тел./факс (0862) 76-33-64.

Издательство «Орловская правда» изготовит:
книги  различной тематики;
открытки и сувенирную продукцию;
календари и плакаты;
журналы и газеты;
бланочную продукцию.

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
(г. Орел, ул. Ленина, д. 37%а)

сообщает о проведении
9 сентября 2005 г. в 10.00

открытого конкурса
по поставке автомобиля УАЗ�22069�04

для ОГУ «Областной геронтологический центр ветеранов
войны и труда».

Полный перечень требований к участникам конкурса
содержится в конкурсной документации, приобретаемой в
фонде имущества.

Окончание приема заявок — 8 сентября 2005 года, 17.00.
Срок заключения контракта — в течение 20 дней с момента

подведения итогов конкурса.
Телефон для справок 43%52%42.

ФИРМЕ
на   конкурсной   основе

требуется

торговый 
представитель

E-MAil: sekretar@mirkolbas.htc.ru
резюме  высылать  на

«ТАГАНСКОГО 
              МЯСОКОМБИНАТА».

Опыт работы обязателен.
Заработная плата от 10 т.р.

Тел.: (0862) 72-62-77,
(095) 978-40-95.

СДАЮТСЯ
в аренду нежилые помещения

по адресам в г. Орле:
ул. Степана Разина, д. 3 
и ул. Московская, д. 155.

ПРОДАЮТСЯ
производственные 

помещения:
— в г. Орле по ул. 6�й Орлов�

ской дивизии, д. 6, площадью
1269,5 кв. м;

— незавершенное строи�
тельство по Кромскому шоссе,
д. 21, площадью 2125,5 кв. м;

— производственные пло�
щади в пос. Кромы, цех кост�
роплит площадью 3844 кв. м;

— производственные пло�
щади в г. Мценске по ул. Авто�
магистральной,  общей площа�
дью 14853,2 кв. м.

Обращаться по адресу:
г. Орел, пл. Мира, д. 7.
Телефон 55%01%02.

Администрация области выражает глубокое соболезнова�
ние генеральному директору МУП "Трамвайно�троллейбус�
ное предприятие" Александру Яковлевичу Коровину по пово�
ду смерти его отца.

Коллектив органов прокуратуры Орловской области
глубоко скорбит по поводу безвременной кончины
помощника прокурора области советника юстиции

КИСЕЛЕВА

Константина Васильевича

и выражает искреннее соболезнование его родным и
близким.


